



Federación Iberoamericana de Ombudsman

Caracas, Distrito Capital, República Bolivariana de Venezuela
Teléfonos: (0058212) 7070055/0056/0057 – Fax (0058212) 7070061
e-mail: presidenciafio@defensoria.gov.ve / gmundarain@defensoria.gov.ve

Presidente
Germán Mundaraín H.
Defensor del Pueblo de la
República Bolivariana de
Venezuela

Vicepresidente Primero
Carlos J. López Nieves
Procurador del Ciudadano del
Estado Libre y Asociado de
Puerto Rico

Vicepresidente Segundo
**Henrique Nascimento
Rodrigues**
Proveedor de Justiça
Portugal

Vicepresidente Tercero
Manuel María Páez Monges
Defensor del Pueblo del
Paraguay

Vicepresidente Cuarta
Beatrice A. de Carrillo
Procuradora para la Defensa de
los Derechos Humanos de
El Salvador

Vicepresidente Quinto
Sergio Segrestes Ríos
Presidente de la Comisión de
Derechos Humanos de Oxaca-
México

Comunicado de la Federación Iberoamericana de Ombudsman frente a la situación actual de la República de Bolivia

16 de marzo de 2005

La Federación Iberoamericana de Ombudsman (FIO), manifiesta su preocupación por el conflicto político y social que afecta a la República de Bolivia, el cual ha dado lugar a la crisis de gobernabilidad que derivó en la dimisión del Presidente Carlos Mesa, ratificado posteriormente en el cargo por el Congreso.

La FIO tiene como prioridad el reconocimiento y apoyo al sistema democrático, al Estado de Derecho, la convivencia pacífica de los pueblos y la vigencia de los derechos humanos en general.

En virtud de estos preceptos, se considera de vital importancia buscar la solución pacífica del conflicto a través del diálogo, desarrollado en el marco de los principios democráticos, de respeto de los derechos humanos e incluso de todos los sectores de la sociedad. De allí que la FIO estime indispensable el compromiso de los actores del conflicto y de los agentes sociales a mantener la comunicación hasta lograr el consenso.

En este sentido, la FIO apoya y valora como positiva la labor orientada a promover el diálogo de los actores del conflicto y la búsqueda del acuerdo nacional, desempeñada por el Defensor del Pueblo de Bolivia, Waldo Albarracín.

Finalmente, expresamos nuestro respaldo y solidaridad al pueblo boliviano en la búsqueda de un consenso nacional, donde prevalezca la democracia, la vigencia y garantía de los derechos humanos y la paz social.

Germán Mundaraín H.
Defensor del Pueblo de la República Bolivariana de Venezuela
Presidente de la Federación Iberoamericana de Ombudsman

GM/RD/Mm